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Ata da 83ª Reunião Plenária do CBH - TJ, de 18/08/2023  

O Comitê da Bacia Hidrográfica do Tietê - Jacaré, de acordo com a Lei n 7663 de 30/12/91, 1 
realizou a 83ª Reunião Plenária para tratar de vários assuntos de interesse do CBH – TJ, quando 2 
foi lavrada a seguinte Ata. No dia 18/08/2023, nas dependências do Teatro Municipal de São 3 
Manuel, sito  Rua Epitácio Pessoa, 233 - Centro Rua Ivo Antônio Magnani s/n - Fonte 4 
Luminosa, cidade de São Manuel, Estado de São Paulo, atendendo às convocações e convites 5 
por ofício do Presidente do CBH - TJ, Prefeito Ricardo Salaro Neto, reuniram-se em Sessão 6 
Pública os Membros que compõem os vários segmentos do Comitê, para juntos deliberarem 7 
sobre a ordem do dia. Dando início aos trabalhos ocuparam a Mesa Diretora as seguintes 8 
autoridades: o Prefeito Ricardo Salaro Neto Presidente do Comitê, a Prof. Dr. Katia Sakihama 9 
Ventura Vice-Presidente do Comitê e o Eng. José Augusto Baucia Júnior, coordenador da 10 
Câmara Técnica de Planejamento e Gestão. No Plenário estiveram presentes três membros 11 
representantes do segmento Estado, sete da Sociedade Civil e três prefeitos municipais: São 12 
Manuel, Torrinha e Nova Europa. E, contando ainda com a presença de mais 24 convidados. 13 
Com a palavra o Presidente, iniciando a reunião, agradeceu a presença de todos dando as boas 14 
vindas. Abrindo a pauta do dia, foi colocada em discussão e votação a aprovação da Ata da 82º 15 
Reunião Plenária. Como a Ata já havia sido encaminhada anteriormente a todos os membros da 16 
plenária, a mesma foi consultada se haveria necessidade de leitura, sendo essa dispensada, 17 
colocada em votação a ATA foi aprovada por unanimidade. Em seguida foi apresentada a 18 
Deliberação ad referendum CBH-TJ – 07/2023 que aprovou a demanda induzida Diagnóstico de 19 
contaminação por agrotóxicos, a após breve explanação do presidente Prof. Ricardo Salaro 20 
Neto, e posteriormente com a palavra o Prof. Dr. Jozrael Henriques Rezende, explicaram que 21 
esta proposta já havia sido aprovada, mas por algum problema nos tramites do processo havia 22 
sido cancelada, sendo neste momento somente reencaminhada, pois se trata de um assunto 23 
relevante para o Comitê, sendo então a mesma foi referendada por unanimidade. Na sequencia 24 
foi apresentada a Deliberação CBH-TJ – 08/2023 que “Define as prioridades de investimentos 25 
do CBH-TJ com recursos FEHIDRO – CFURH no ano de 2023, em segunda chamada, e dá 26 
outras providências”; sendo apresentado pelo Presidente Ricardo Salaro Neto, que alertou 27 
alguns tomadores da necessidade de complementação da documentação necessária para 28 
prosseguimento do projeto, onde o Eng. José Augusto Baucia Júnior, Coordenador da Câmara 29 
Técnica de Planejamento e Natalie dos Reis Lopes, membro da Secretaria Executiva do Comitê 30 
salientaram ainda da importância dos projetos serem devolvidos via sistema para correto 31 
andamento dos mesmos, uma vez que alguns tomadores não o haviam feito de maneira correta. 32 
Em seguida, a deliberação foi referendada por unanimidade. Dando prosseguimento, foi 33 
apresentada a Deliberação CBH-TJ – 09/2023 que “Define as prioridades de investimentos do 34 
CBH-TJ com recursos FEHIDRO – COBRANÇA no ano de 2023, em segunda chamada, e dá 35 
outras providências” O Coordenador da câmara técnica de Planejamento e Gestão explicou que 36 
somente um projeto havia sido cancelado, pois segundo as deliberações do Comitê, o projeto 37 
deve estar em situação de atenção ou critica para ser aprovado. Em seguida O prof. Dr. Jozrael 38 
Henriques Rezende pediu a palavra e salientou a importância de revisão desta normativa, uma 39 
vez que o interessado poderia captar o recurso para manter a atual situação, caso haja recurso 40 
disponível após o atendimento dos mais prioritários, havendo uma concordância entre os 41 
presentes, sendo sugerida uma análise pela Câmara Técnica de Planejamento e Gestão para uma 42 
possível mudança, em seguida a deliberação foi referendada e aprovada por unanimidade. Em 43 
assuntos gerais, foi citada a participação do Prof. Jozrael Henriques Rezende e da Profa. Katia 44 
Sakihama Ventura que teriam trabalhos referentes ao Comitê que seriam apresentados por este 45 
comitê, no ENCOB XXV, a ser realizado na cidade de Natal-RN. A Profa. Katia Sakihama 46 
Ventura deu maiores explicações sobre o andamento do curso de especialização a ser realizado 47 
pelo comitê sobre “Restauração e Revitalização de Rios Urbanos”, sendo ainda complementado 48 
pelo Prof. Dr. Frederico Yuri Hanai e Prof. Dr. Jozrael Henriques Rezende. Com relação ao 49 
curso de especialização a ser realizado pelo comitê, o Coordenador da Câmara Técnica de 50 
Planejamento e Gestão informou que o contrato foi assinado em 06/07/23.  Na sequencia, um 51 
representante da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logistica - SEMIL José Murilo 52 
pediu a palavra para solicitar espaço para apresentação do Programa “Refloresta SP” em uma 53 
data futura. Foi sugerido que ele levasse o assunto a Câmara Técnica de Recursos Naturais, e 54 
posteriormente a próxima Plenária. Posteriormente o Prefeito de Torrinha Rene José Blumer 55 
pede a palavra se desculpando pela sua baixa participação, por motivos de força maior, e 56 
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destacou a importância do comitê, parabenizando a todos, onde o Presidente Ricardo Salaro 57 
Neto destaca a importância do Comitê, demonstrando a importância de participação dos demais 58 
Prefeitos, pois assim alguns problemas relacionados aos recursos hídricos municipais poderiam 59 
ser mais facilmente resolvidos. Em não havendo mais o que se tratar, a palavra é passada ao 60 
presidente Ricardo Salaro Neto, que agradece a presença de todos, dando a reunião por 61 
encerrada. 62 


